

Circuit n°4

Les Barges

16 km - 4h

Départ : Exmes - Place du Général Leclerc

- 1 Derrière le monument aux morts, emprunter la voie, puis le chemin et la route. Prendre le sentier qui monte à droite et rejoindre la place de l'église. Poursuivre dans l'axe jusqu'à la D26. L'emprunter à gauche, pour la quitter dans le virage. Prendre le chemin à gauche sur 600 m, avant de continuer dans l'axe. Petite route, puis un chemin qui débouche 1 km plus loin, sur la route de Villebadin. Traverser.
- 2 Au bout de l'allée dans le virage, serrer à droite pour suivre, en sous-bois un chemin, qui rejoint la route de « Courgeron ».
- 3 Tourner à droite, passer quelques maisons avant d'emprunter à droite la voie d'accès du « Haras des Eclos ». Longer les boxes puis redescendre sur la D14.
- 4 Traverser la route et continuer en face sur un chemin, qui après 1,2 km, rejoint un carrefour. Poursuivre tout droit jusqu'à « La Bercherie ».
- 5 Continuer tout droit, ignorer le chemin à droite, traverser un ruisseau, avant d'obliquer à droite, puis à gauche, pour atteindre la D305 au « Haut Fel » après avoir parcouru 2 km. Emprunter la route dans l'axe.
- 6 Au carrefour, à droite « Rue de la Démocratie » (1 km).
- 7 Aux abords de la ferme « La Fontaine », prendre le chemin de terre à droite sur plus d'1 km.
- 8 En face sur route jusqu'au calvaire de Villebadin. En face vers Argenteles, passer devant le manoir (propriété privée) à droite.
- 9 Au carrefour, à droite, pour prendre tout près un chemin à gauche qui nous ramène sur Exmes. Après plus d'1 km, remonter pour retrouver le point de départ, après avoir traversé la D14.

0 0,5 km 1 km

- Circuit de randonnée 4
- - - Circuit de randonnée 5

Echelle 1/25000 - © IGN Paris Autorisation n°43-70024 cartes n°1714-1715



Eglise d'Exmes

EGLISE ST-ANDRÉ ET ST-ANDRIEU :
Les fouilles ont montré qu'il existait sous l'église actuelle les fondations d'une église présumée du V^{ème} ou VI^{ème} siècle. Vraisemblablement construite sur les vestiges d'un temple païen, elle semble dater de l'époque de l'évangélisation. Elle fut détruite par les incursions normandes au IX^{ème} siècle, et il faudra attendre un siècle et demi pour la voir reconstruite. Cette seconde église date donc du XI^{ème} siècle, et l'on pense qu'elle est la plus ancienne église romane de Normandie et que c'est véritablement à Exmes que fut créée l'art roman de cette province. Plus tard les Anglais ayant brûlé la ville, l'église était en ruine. Sa reconstruction débuta en 1489 pour rester inachevée en 1521. L'église actuelle se compose de trois parties reliées entre elles, le chœur, le transept et la nef auxquels on ajouta un clocher de charpente. La nef et les bas côtés furent recouverts d'une toiture unique contrairement aux toitures originelles bien plus élégantes.

Eglise de Villebadin



Mairie de Villebadin